



Tage der offenen Tür im Landesarchiv

... gehören zum festen Programm des Angebots des Landesarchivs im Bereich der Öffentlichkeitsarbeit. Auch 2018 wurden einige Veranstaltungen ausgerichtet.

Abbildungen oben: Der Vortragsraum während einer Veranstaltung und Besucher einer Führung

Tag der Archive am 3. März 2018

Das Landesarchiv öffnete zum vom Verband deutscher Archivarinnen und Archivare (VdA) ausgerufenen bundesweiten Tag der Archive an seinen Standorten Magdeburg, Wernigerode und Merseburg am Samstag, dem 3. März 2018 seine Türen für alle Interessierten.

In Magdeburg wurde unter dem Motto „Zur Zukunft gehört Geschichte“ eine Vielzahl von Programmpunkten angeboten, um zu zeigen, dass zur Gestaltung der Zukunft die Vergangenheit nie aus dem Blick geraten sollte. Dadurch wurde die gesellschaftlich wichtige Rolle der Archive aufgezeigt, in denen Unterlagen als Zeugnisse des Vergangenen dauerhaft aufbewahrt werden. In Magazin- und Hausführungen, einer Ausstellung zur Bestandserhaltung im Landesarchiv und einer Einführung in die (Online-)Recherche und in die Benutzung wurden das Landesarchiv und seine Aufgaben, Dienstleistungen und Angebote vorgestellt. Auf besonderes Interesse stießen die Vorführung von Beispielen aus der Film- und Tondigitalisierung aus Wirtschaftsbeständen der DDR-Zeit sowie eine Quellenpräsentation zur älteren Geschichte des Magdeburger Stadtrats.

In Wernigerode wurde eine Ausstellung zum Rahmenthema „Demokratie und Bürgerrechte“ gezeigt. Auch Magazin- und Archivführungen wurden angeboten. Den Gästen wurde anhand von Originalquellen verdeutlicht, wie weit die Tradition bürgerlicher Partizipation zurückreicht und welche Rolle Archive im Prozess der öffentlichen Meinungsbildung und der Transparenz des Behördenhandelns spielen.

Am Standort Merseburg wurde zum Tag der Archive die Ausstellung „Auf dem Weg in die Demokratie. Spuren des Jahres 1989 im Bezirk Halle“ präsentiert. Zudem konnte bei einer Führung durch Magazine

und Werkstätten ein Blick hinter die Kulissen des Archivs geworfen werden. Auf dem Programm standen auch zwei Filme aus den Betriebsfilmstudios des Mansfeld Kombines und der Buna-Werke sowie Einführungen in das Archiv und seine facettenreichen Bestände aus preußischer und der DDR-Zeit. Nicht zuletzt gab es die Gelegenheit, zu Fragen der Benutzung und Recherche ins Gespräch zu kommen.

Tag der Industriekultur am 15. April 2018

Eine reiche Auswahl aus der Überlieferung des Reichbahnausbesserungswerks, aber auch anderen Quellen des Landesarchivs Sachsen-Anhalt und des Stadtarchivs Dessau zur Geschichte des Werks und der Mobilität in der Region, waren zum Tag der Industriekultur am 15. April 2018 im Kesselhaus des Alten Wasserturms in Dessau-Roßlau zu sehen. Die Besucher erwarteten außerdem interessante Vorträge und eine Tafelausstellung zum heutigen Werk Dessau der DB Fahrzeuginstandhaltung AG.

Tag des offenen Denkmals am 9. September 2018

„Entdecken, was uns verbindet“ – unter diesem Motto stand der bundesweite Tag des offenen Denkmals am 9. September 2018. Der Standort Magdeburg des Landesarchivs Sachsen-Anhalt beteiligte sich und hatte ein umfangreiches Programm vorbereitet. Auf besonderes Interesse stießen die Magazin- und Hausführungen mit Denkmalschwerpunkt sowie die Vorführung von Beispielen aus der Film- und Tondigitalisierung. Im Lesesaal konnte man sich über die Benutzungsmodalitäten informieren und eine Einführung in die (Online-)Recherche erhalten. Kinder näherten sich beim Malen oder bei Schreibübungen spielerisch dem Thema „Archiv“.

Richard Lange